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令和 5年 11月 22日 

保護者各位 

西田地方保育園保護者会 

会長 

近藤龍彰 

 

新年度保護者会役員のお願いについて 

 

 寒さが厳しくなります折、保護者の皆様には益々ご健勝のこととお慶び申し

上げます。日頃から、保護者会の活動へのご理解・ご協力をいただき、ありがと

うございます。 

  

年末も近づいてきており、新年度の役員を決めていく時期となりました。アン

ケートのほうは後日配布させていただく予定でありますが、まずは「役員会」で

は実際にどのようなことをやっているのかについて、情報共有をしたいと思い

ます。 

特に「何をするのかわからない」「なんとなく大変そう」と思っておられる保

護者の方も多いと思われますので、役員会のイメージをクリアにできたらと思

います。そのことによって、「意外になくてはならない組織だな」と思ってもら

い、「じゃあ今年ぐらいは私がやろうかな」と思っていただける方が増えればう

れしいです。 
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① 予算について 

保護者会の大きな役割の 1つは「予算」です。毎年、200万円近くの予算があ

りますので、これを何に使うかの予算を立てます。 

 これらのお金（保護者会費）は、保育園からの子どもたちへのお誕生日プレゼ

ント、運動会やお祭りなどのイベント費、体操教室やサッカー教室などの講師の

謝金、絵本の購入代金、など、子どもたちの生活を充実させる様々なものに使用

されています。保護者会がなくなりこの予算が組めないと、子どもたちの保育園

生活がかなり寂しいものになってしまいます・・・ 

 

＜心配ごと①＞お金を集めるのが大変そう・・・ 

⇒お金の徴収は自動引き落としになっていますので、役員が集める必要はあり

ません。実際のお金の使用も保育園の方で行ってくれることがほとんどです。保

育園からの「こういったお金を使っていいですか」という要望に保護者として

「いいですよ」といってサポートするというイメージです 

 

＜心配ごと②＞予算を立てるのって大変そう・・・ 

⇒予算の立て方は毎年ほとんど変わりません。毎年の役員会の引継ぎ資料があ

りますので、それをそのまま使ってもらうことができます。少し計算が必要なと

ころもありますが、例えば「その年の子どもの人数」×「保護者会費」の掛け算

など、難しい作業ではありません。 
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② 役員の集まりについて 

役員になるとどれくらい集まるのかについて、今年度の活動を参考にした例

をお伝えします。 

 

今年度の役員会の大体のスケジュール 

2月 役員引継ぎ会（それぞれの役員の作業について引継ぎを行う） 

※約 2時間 

 

4月 第 1回役員会（保護者会総会の資料作成のための打ち合わせ） 

※約 2時間 

（4月～5月） 保護者会総会のための資料作成（それぞれで作業） 

 

5月 保護者会総会（新役員の選出や予算案の承認など） 

※約 1時間 

 

7月 第 2回役員会（卒業アルバムの打ち合わせ、ベルマーク集計など） 

※約 2時間 

 

9月 第 3回役員会（ベルマーク集計など） 

※約 2時間 

 

10月 第 4回役員会（お別れ会や次年度役員の選出の打ち合わせなど） 

※約 2時間 

 

12月 第 5回役員会（お別れ会や次年度役員の選出の打ち合わせなど） 

※約 2時間 

 

 

 

＜心配ごと①＞ひんぱんにあると参加できない・・・ 

⇒スケジュールにある通り、今年度はおおよそ 2 か月に 1 回、土曜日や日曜日

の半日を使って役員会が開催されます。その場合の子どもの保育は保育園で手

配してくれます。少ないとは言えないですが、やりようによってはスリム化もで

きるかと思います。また、集まることそのものは、保護者のつながりで話せるこ

とも増えて、情報交換の場としてとても有益です。 
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＜心配ごと②＞どの時期に何をするかを覚えてられない・・・ 

⇒役員はそれぞれが役割を分担しているので「自分がやるべきこと」ははっきり

しています。それだけ覚えておいて実施してもらえれば大丈夫です。「自分のや

るべきこと」は 2 月ごろに行われる引継ぎ会で丁寧に情報をお伝えします。ま

た、昨年度の役員も適宜サポートに入ることができます。 

 

③ 役員をやってみて 

役員は大変な部分があることも確かですが、やってみてよかったこともたく

さんあります。今年度の役員の感想を一部記載させてもらいます。 

 

・子どもの送り迎えだけだと、他の保護者さんや子どもたちと関わりを持つこと

はなかったと思います。役員をすることで、知り合いも増えましたし、保育園の

先生とも多く話すようになりました。また、子どもたちが充実した保育園生活を

送るためには裏側でこんなことがあったのかと知れる機会にもなったので、子

育てをするうえでも貴重な体験だったかなと思います。 

 

・役員を引き受けてみて、今まで知りませんでしたが、いろいろなサポートをし

てもらっているからこそ、子どもたちが楽しく園生活を送れていたんだと分か

りました。手間がかかることもありますが、やってよかったと思います。 

 

・役員会は園のご協力もあり、子連れでも参加しやすいようにサポートしていた

だいたので、子どももとても楽しそうでした。 

 

・役員は大変というイメージでしたが、集まりは年に 5～6回程度で仕事や育児

をしながらでも負担なくできました。大変な時は役員同士で声をかけ合い助け

合いながらなので気負わなくて大丈夫です！ 

 

 以上のように、子どもたちの保育園生活を実りあるものにするためには保護

者会はなくてはならない組織です。保護者各位におかれましては、それぞれ大変

な事情をお持ちだと思いますが、ぜひ保護者会の役員に立候補していただき、子

どもたちの保育園生活のサポートをしていただければ幸いです。 

 またアンケートを近々配布させていただきます。みなさまの積極的なご参加

をお願いしたいと思います。 

 

 


